

## **App „Sprachforscher – spielerisch den Sch-Laut entdecken“**

Elisabeth Haider, M.Sc., Logopädin,

Bachelor-Studiengang Logopädie, FH Gesundheitsberufe OÖ GmbH

DI Michael Gstöttenbauer, LIFEtool Linz

Ca. 5-10% aller Kinder zwischen drei und sechs Jahren weisen Probleme bei der Ausspracheentwicklung auf, indem sie Laute ersetzen oder auslassen. Studien in den letzten Jahren konnten nachweisen, dass die Ursache dieser Aussprachestörungen nicht eine Schwäche der Sprechmuskulatur ist, wie es langjährige Annahme war, sondern Kinder Probleme haben, diese Laute aus der Umgebungssprache herauszuhören. Im Vortrag werden die drei Säulen der App – 1. intensivierter spezifischer sprachlicher Input; 2. kindgerechte, motivierende Übungen und 3. Videos, die zeigen, wie im alltäglichen Dialog die Aussprache gefördert werden kann – dargestellt. Ziel ist es, interessierte Personen über den Transfer von wissenschaftlichen Erkenntnissen in die Förderung und Therapie von Kindern zu informieren und somit effektiver zu machen.